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В ВОСКРЕСЕНЬЕ -ВЫБОРЫ
в местные Советы

Подготовка к выборам в ме-

стные Советы депутатов трудя-

щихся вступила в завершаю-

щий этап. В городе и районе
проходят встречи избирателей
с . кандидатами в депутаты.

Развернулась подготовка изби-
рательных участков и пунктов

голосования ко дню выборов,
которые состоятся в воскре-

сенье, 3 марта.

Многие участковые избира-
тельные комиссии, например

Заводского, Советского, Руд-
ничного, Дзержинского и дру-

гих избирательных участков,

развернули деятельную органи-

зационно-техническую подго-

товку к выборам.

На Заводском избирательном
участке М 7, где председате-

лем избирательной комиссии

И. В. Трубицин, уже оборудо-
ваны кабины для тайного голо-

сования, оформлена световая

вывеска, показывающая о ме-

сте нахождения избирательно-
го участка, приготовлено все

необходимое для создания уюта

в помещении для голосования в

день выборов.

Этот пример не является ис-

ключением. Однако сейчас еще

нет оснований заявить, что в

нашем городе и районе дело с

подготовкой избирательных
участков к выборам поставле-

но хорошо. Наоборот, есть фак-

ты, которые вызывают тревогу

за то, что организационно-тех-

ническая подготовка будет про-

ведена вовремя и хорошо.

Свердловский избирательный
Участок (председатель участ-

ковой комиссии С. Н. Хотеев)
Должен размещаться в средней
школе № 4. Но здесь еще нет

никаких признаков того, что

Участок готовится к выборам.

Практика прошлых лет по-

казала, что избирательные уча-

стяи, размещаемые в школах,

н&гут быть хорошо оформлены

к' выборам тольвв в том случае,

к°гда избирательные комиссии

и агитаторы заранее подгото-

вят кабину, столы, стулья, ур-

ны и т. д. Но этого не чувст-

вуется на " Свердловском изби-

рательном участке. Председа-
тель избирательной комиссии

т. Хотеев только на днях начал

вести переговоры с директором

газосланцевого завода т. Хохло-
вьш, чтобы он дал распоряже-

ние приступить к оформлению

избирательного участка.

Из Черновского, Выскатско-
го и других сельсоветов посту-

пают сигналы о том, что здесь

еще не решен вопрос с достав-

кой материалов для оборудова-
ния кабин. Помещения для го-

лосования по-настоящему не

готовятся.

До дня выборов остаются

считанные дни. Сейчас нужно

принять срочные меры, чтобы

каждый участок был вовремя

и образцово подготовлен. Эту

важную работу должны выпол-

нить участковые избиратель-

ные комиссии совместно с аги-

таторами. Партийные, профсо-

юзные организации и хозяйст-

венные руководители обязаны
оказать необходимую помощь.

Не менее важной задачей яв-

ляется проведение самих выбо-
ров. Нужно сделать так, чтобы

день выборов явился настоя-

щим праздником, всенародным

торжеством советской демо-

кратии. Выделенные автома-

шины для подвозки избирате-

лей должны быть любовно ук-

рашены, оборудованы скамей-

ками. На каждом участке сле-

дует организовать бесперебой-
ную работу буфетов, исключая

из их ассортимента спиртные

напитки, чтобы на участке мо-

лодые и пожилые избиратели
могли культурно отдохнуть,

потанцевать, послушать хоро-

ший концерт художественной
самодеятельности.

В подготовке и проведении

всех этих мероприятий должны

принять самое активное уча-

стие партийные, советские,

профсоюзные и комсомольские

организации.

Вечер молодых избирателей
Р«Ди рабочих строительно»

управления треста „Ленин-
сланец" немало молодежи,

"Рая впервые в этом году

«ет участие в голосовании.

а Днях для молодых избира-

ей был организован вечер.

>Сторное помещение запол-

и каменщики, штукатуры,

т ннки.

Докладом на тему: „Совет-

я избирательная система —

самая демократическая в мире"

выступил помощник районного
прокурора, член Общества по

распространению политических

и научных знаний И. Медве-

дев.

После    доклада      молодежь

долго веселилась — пела,  тан-

цевала. Игры длились до позд-

него вечера.                              і

М. КУТУЗОВА.

Голосуем впервые
3 марта — знаменательный

день в нашей жизни. Мы в первый
раз будем голосовать за кандида-

тов блока коммунистов и беспар-
тийных. Это право дала нам вели-

кая Конституция.
Из рассказов старших, из лите-

ратуры знаем мы о тяжелой жиз-

ни, о бесправии мотодежи, детей

рабочих и крестьян в старой Рос-
сии. Такие, как мы, в те времена

не смели и мечтать о праве на

образование, на труд, на активное

участие в управлении государст-

вом.

Все эти величайшие блага по-

лучили мы от Коммунистической
партии и родной Советской вла-

сти.

В дни подготовки к выборам в

местные Советы старшие товари-

щи, коммунисты, оказали нам

большое доверие—нас назначили

агитаторами. С большой любовью
взялись мы за эту работу. Агити-

ровать за кандидатов в депутаты

—почетное дело, и мы стараемся

выполнить его как можно лучше.

В.ТРИФОНОВА,

Л. ШАБАНОВА,
молодые избиратели.

Агитаторы за работой
Сотни агитаторов города ведут

в эти дни массово-политическую
работу на избирательных участ-

ках. Среди них немало молодежи.

На Центральном избирательном
участке в числе лучших числятся

агитаторы-комсомольцы В. Ви-
нарский и М. Белова. Они часто

бывают у своих избирателей.
В. Винарский и М. Белова систе-

матически проводят беседы, разъ-

ясняют трудящимся материалы

шестой сессии Верховного Совета

СССР, знакомят избирателей с

трудовой и общественной деятель-

ностью    кандидатов в депутаты.

Содержательные беседы агита-

торов поднимают трудящихся на

самоотверженный труд во имя

дальнейшего процветания нашей
Родины.

Бетонщица строительного управления N° 2 треста «Газсланце-
строй» комсомолка Валентина Агеева — лучший агитатор Жданов-
ского избирательного участка. Она регулярно посещает квартиры

избирателей, читает с ними газеты, разъясняет Положение о выбо-
рах, расск^ывает о кандидатах в депутаты.

На снимке: агитатор Валентина Агеева (за столом справа) в

семье бригадира плотников строительного управления № 2 Ф В

Ежова.                                                         Фото Н. Нефедова.

Встреча молодежи с участниками

Великой Отечественной войны
В клубе шахты М 1 состоя-

лась встреча молодежи с участни-

ками Великой Отечественной вой-
ны. Перед собравшимися с докла-

дом о дне Советской Армии и Во-

енно-Морского Флота выступил

ветеран войны помощник главно-

го инженера шахты № 1 Вячес-
лав Дмитриевич Стружинский.
Он рассказал о славном боевом
пути Советских Вооруженных Сил
за прошедшие 39 лет и поделил-

ся воспоминаниями о боях с не-

мецко-фашистскими   захватчика-

ми.

С воспоминаниями о героиче-

ских подвигах советских воинов

в годы Великой Отечественной
войны выступили также навало-

отбойщик Василий Рославец и ко-

мендант производственного комби-
ната Яков Кулаков. Они призвали

молодежь трудом крепить оборону

страны, активно участвовать в

организациях ДОСААФ.
Ю. ГАГАЕВ.

МОЛОДЫЕ ГОРНЯКИ
На днях в горнопромышлен-

ной школе состоялись государ-

ственные квалификационные

экзамены учащихся четвертой

и пятой групп навалоотбой-
щиков. Все учащиеся экзаме-

ны сдали успешно. В четвер-

той группе, например, где ма-

стером производственного обу-
чения т. Басов, из 12 вы-

пускников 8 сдали экзамены

только на «5», остальные —на

«4». Отличные оценки полу-

чили    комсомольцы    Николай

Буренков, Игнат Занько, Иван
Капустин, Василий Степанов,
Валентин Тихомиров, Николай
Степанов и другие.

В пятой группе, где масте-

ром производственного обуче-
ния т. Намочилин, отличные

знания на экзаменах показали

Василий Афанасьев, Анатолий
Бузицкий, Павел Коледа, Ва-
силий Васильев и другие.

Молодые навалоотбойщики
направлены работать на шах-

ты имени С. М. Кирова и N° 3.

ВСТРЕЧА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ
Более 150 избирателей собра-

лось в клубе «Шахтер» на встре-

чу с кандидатами в депутаты об-
ластного и районного Советов де-

путатов трудящихся. Доверенные
лица рассказали собравшимся о

работе и жизненном пути канди-

дата в депутаты областного Сове-
та Григория Яковлевича Степано-
ва, депутатов в районный Совет
Екатерины Михайловны Грязно-
вой, Михаила Васильевича Ва-

сильева, Дмитрия Васильевича
Борисова, Николая Васильевича
Хоробрых, Федора Филипповича
Харыбина.

Кандидаты в своих выступле-

ниях горячо благодарили избира-
телей за доверие, оказанное им, и

заверяли, что отдадут все свои

силы служению народу.

Кандидат в депутаты районно-
го Совета военком Ф. Ф. Харыбин,
поблагодарив избирателей, зая-

вил: .

— Долг депутата районного
Совета заботиться об удовлетворе-

нии культурно-бытовых и других

нужд избирателей. Со своей сто-

роны я обязуюсь свято выполнять

этот долг.

Директор Рудненской МТС,
кандидат в депутаты районного
Совета, М. В. Васильев   в   своем

выступлении отметил важную

роль машинно-тракторной стан-

ции в укреплении экономики кол-

хозов, в увеличении производства

продукции сельского хозяйства.
Он сказал:

—  В настоящее время роль

механизаторов в производстве

картофеля, овощей, зерна, живот-

новодческой продукции в колхо-

зах особенно велика. Многое от

них зависит, чтобы этих продук-

тов производилось в колхозах

больше. Я, выражая глубо-
кую благодарность избирателям,
заверяю, что не пожалею сил И

труда, чтобы механизаторы Руд-
ненской МТС с честью выполня-

ли возложенные на них задачи

по повышению плодородия полей,
увеличению продуктивности жи-

вотных.

С наказом выступил избира-
тель т. Гладков. Он отметил, что

общественное хозяйство колхоза

«Шахтер» за последние годы ук-

репилось, положительно отозвал-

ся о деятельности председателя

колхоза, кандидата в депутаты

райсовета Д. В. Борисова.
—  Но сделано еще недоста-

точно, — сказал он, обращаясь к

Д, В. Борисову. — Вам нужно

добиться того, чтобы колхозники

получали на трудодень по 20

рублей, а не по 6, как они полу-

чили сейчас. Ваше хозяйство
должно больше поставлять городу

картофеля, капусты и особенно

ранних овощей. Нужно, наконец,

совместно с директором Руднен-

ской МТС, районными организа-

циями решить вопрос об исполь-

зовании теплицы, чтобы не про-

падали зря вложенные на ее

сооружение средства.

Охарактеризовав деятельность

других кандидатов, т. Гладков
призвал избирателей отдать 3

марта свои голоса за присут-

ствующих на встрече кандидатов

в депутаты местных Советов.
Избиратель т. Кузьмин пожелал

будущим депутатам не забывать
избирателей после выборов, чут-

ко откликаться на их запросы и

нужды, держать с ними постоян-

ную связь.

Прошедшая встреча дала воз-

можность избирателям ближе по-

знакомиться с кандидатами в де-

путаты местных Советов, а тем,

в срою очередь, лучше узнать

пожелания избирателей.
В заключение вечера состоялся

концерт художественной самодея-

тельности,

И. ВОЛГИН.
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НАШИ КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ

Знатный Григорий Степанов
Хмурый февральский день. С

неба, затянутого серыми рваными

тучами, словно мотыльки, падают

маленькие узорчатые снежинки.

Они устилают тротуары, мосто-

вые мягким пушистым ковром.

Вдоль улиц дует знобкий прони-

зывающий ветер. Он забирается
за воротники и в рукава прохо-

жих, обжигающим морозным ды-

ханием холодит лицо, руки и,
словно рассердившись, задирает

полы одежды, швыряя в лицо
струйки сухого и легкого снега.

Улица Свердлова. Здесь, в пятой
квартире дома № 8, живет семья
знатного проходчика сланцевого
бассейна Григория Яковлевича
Степанова. Легкий стук в дверь.
На пороге появляется хозяйка и

гостеприимно приглашает нас в
просторную, со вкусом обставлен-
ную комнату.

— Присаживайтесь, — говорит

она. — Сейчас муж выйдет, он с
ребятами в другой комнате зани-

мается.

Не успели мы еще располо-

житься у стола, как бесшумно
распахнулась дверь соседней ком-

наты и оттуда вышел среднего ро-

ста коренастый человек и, ши-

роко улыбаясь, протянул нам ру-

ку.

—     Здравствуйте, товарищи!
Давайте-ка поближе к печке. Не-
бось, ветерком немножко прохва-

тило. Морозец-то небольшой, да

вот ветерок что-то пошаливает.

Следуя совету хозяина, усажи-

ваемся в пышущей жаром печке,

и у нас как-то сама по себе завя-

зывается теплая, непринужден-

ная беседа. Сначала она состоит

из отдельных обрывков воспоми-

наний, затем приобретает форму
звеньев, а потом связывается в

стройную цепь событий и фактов.
Найден общий язык. Мы говорим,

перебивая друг друга, вспомина-

ем все новые и новые детали из
прошлой и настоящей жизни.

— Родился я в 1922 году, —

рассказывает нам Григорий Яков-
левич, — о Псковской области,
Сошихинском районе, в неболь-
шой деревушке Гришманы. Био-
графия, надо сказать, ничем не

примечательная. Рос, учился в се-
милетней школе, а с 1939 года

начал трудовую жизнь в колхозе.

Был рядовым колхозником, затем

выдвинули меня бригадиром. Так,
может быть, и работал я, если бы
война не помешала. Она нашу

мирную жизнь нарушила. Много
горя и бед советскому человеку

принесла...

На какое-то время Григорий
Яковлевич умолкает, долго хму-

рится, видимо, вспоминая что-то

для него неприятное, и затем,

словно встрепенувшись, начинает

вспоминать .о днях фашистской
оккупации, о непримиримой борь-
бе колхозников против гитлеров-

ских разбойников. Земля горела

под ногами этих фашистских бан-
дитов. По зову подпольного рай-
кома партии коммунисты, комсо-

мольцы, а за ними и беспартий-
ные колхозники, вооружаясь чем

попало, уходили в леса и оттуда

совершали налеты на гарнизоны

врага, спускали под откогз поезда,

взрывали склады с горючим и бое-
припасами. Так была создана
третья партизанская бригада под

командованием Героя   Советского

Г. Я. Степанов.

Союза т. Германа. Среди бойцов
этой бригады находился и комсо-

молец Григорий Степанов. Снача-
ла он состоял в команде подрыв-

ников, о обязанность которых

входили диверсии на железной
дороге, взрывы складов врага

и т. д. Но вскоре Григорий был
переведен из подрывников в ко-

мендантский взвод.

—  Ты, парень, смелый, —ска-

зали ему. —Поручаем тебе охрану

штабной рации. Помни, что от ее

целости и сохранности зависят не

только бесперебойная связь с

Большой землей и Советской Ар-
мией, но и боевые успехи нашей
партизанской бригады;

И Григорий Степанов это пом-

нил. Как бы ни было трудно, в

каких бы переделках он ни нахо-

дился, ни на минуту не забы-
вал о рации, зорко оберегал ее. В
1944 году Григория Яковлевича
направляют в ряды Советской
Армии. Он — под Нарвой, в пу-

леметной роте. Затем на Карель-
ском фронте. Здесь он вместе с

другими воинами Советской Ѵр-

мии отважно штурмует укрепле-

ния врага, форсирует реву Сестру
и двигается к Выборгу. Но на пу-

ти его ранят в голову, и он попа-

дает в госпиталь. Пролежав там

около 7 месяцев, Григорий выпи-

сывается и, узнав о том, что в

Сланцах началось восстановление

разрушенных шахт, просит на-

править туда и его. В декабре
1944 года он уже прибыл в Слан-
цы в качестве проходчика.

—  Первое время, — говорит

Григорий Яковлевич, — нам при-

ходилось откачивать на шахте

N° 1 воду, разбирать завалы, сде-

ланные фашистами, заменять обо-

рудование, проходить дополни-

тельные горные выработки. В на-

шей работе были очень большие
трудности, но мы не испугались

их и уже к 1947 году полностью

восстановили первую шахту.

За шахтой № 1 подошла оче-

редь второй шахты. И Григория
Яковлевича перебрасывают туда

уже в качестве бригадира проход-

чиков. Восстановлена, наконец, и

вторая шахта. Но проходчик Сте-
панов не останавливается на этом,

а идет вместе со своей бригадой
на строительство новой шахты

№ 3. Здесь он проходит стволы,

бетонирует их, занимается мон-

тажом копров. И, когда эта шах-

та вступает в строй действующих,
начинает проходку основных гор-

ных выработок.

В 1956 году, ознакомившись со

скоростным методом проходки гор-

ных выработок, применяемым

бригадой В. Бобкова, Григорий
Яковлевич посоветовался со свои-

ми друзьями —звеньевыми Викто-
ром Копцовым и Михаилом Ва-
сильевым.

— Ну как, друзья-однополчане,

— обратился он к ним, -— сможем

ли мы применить метод Бобкова
на проходке откаточных и венти-

ляционных штреков?

—  А выйдет ли что? — осто-

рожно спросили друзья. — Как
ни как, а ведь сечение наших
штреков 'гораздо большее, чем

сборных, которые проходит Боб-
ков.

—  Ну и что же из этого? Я тут

на досуге подсчитал и думаю, что

вполне справимся.

—  Если ты уверен, Григорий
Яковлевич, так давай, действуй,
а мы всегда тебя поддержим, —

дружно ответили звеньевые.

И Степанов стал действовать.
Имея в июле прошлого года в сво-

ей бригаде ЗГ) горняков, Григорий
Яковлевич, используя на проход-

ке доставочные механизмы, про-

шел 114 погонных метров отка-

точного и ИЗ погонных метров

вентиляционного «штреков.

Но эти результаты его не ус-

покоили. Он пришел к выводу,

что может добиться еще лучших

успехов, если внесет в организа-

цию труда кое-какие изменения.

Прежде всего, он начал с пере-

формирования бригады, сократив

ее с 3G до 21 человека, в составе

которых оставил 12 проходчиков.

Бригаду разбил на 3 звена. Такая
система организации труда не за-

медлила сказаться. В январе те-

кущего года бригада Степанова
прошла уже 181,4 погонных мет-

ра откаточного штрека и 10 по-

гонных метров вентиляционной
печи,- выполнив плановое задание

на 186 процентов.

—   И все-таки, — говорит

бригадир т. Степанов, — мы, про-

ходчики, еще не использовали

всех тех возможностей, которые

имеются на нашей шахте. Почему
бы нашей бригаде, закончив про-

ходку откаточных и вентиляцион-

ных штреков, не переключиться

на проходку сборных штреков и

разрезок лав? Это не только изба-
вит нас от лишней переброски
доставочных механизмов, но и

значительно ускорит прохождение

горных выработок.

Неустанный труженик, актив-

ный проводник всего нового, пе-

редового, Григорий Яковлевич
Степанов снискал себе славу сре-

ди горняков шахты № 3 и всех

шахтеров сланцевого бассейна.
Вот почему горняки шахты № 3
выдвинули его кандидатом в де-

путаты Ленинградского областно-
го Совета по 198 Болыиелучкин-
скому избирательному округу.

Нет сомнения в том, что в день

выборов, 3 марта, избиратели
Болынелучкинского избиратель-
ного округа дружно отдадут свои

голоса за верного сына нашей
Родины, знатного проходчика Гри-
гория Яковлевича Степанова.

Н. СИМЧЕНКОВ.

Большое спасибо врачу
Жителям вашего города и

района хорошо известно имя мо-

лодого врача, заведующей поли-

клиническим отделением район-
ной больницы Лидии Сергеевны
Сулименко. Всегда она чутко и
внимательно выслушивает жало-

бы больных, правильно опреде-

ляет болезнь и средства лечения.

За это ее глубоко уважают тру-

дящиеся.

Мне дважды пришлось обра-
щаться за помощью к Лидии Сер-
геевне. В обоих случаях она энер-

гично    вступала в борьбу с бо-

лезнями и добивалась успеха. \

болезни были не из легких. Пер-
вый раз Лидия Сергеевна сделала

мне операцию желудка. Второй
раз, правильно установив диагноз

— излом двух ребер, добилась то-

го, что я вскоре чувствовал себя

хорошо, выздоровел.

От души хочется сказать боль-
шое спасибо Лидии Сергеевне Су-
лименко.     Ей     обязаны    своей
жизнью многие трудящиеся.

А. ЛУЧИН.
Ул. Грибоедова, дом № 9,

кв. № 6.

В первичных организациях ДОСААФ
На предприятиях нашего горо-

да усилили свою деятельность ор-

ганизации Добровольного общест-
ва содействия армии, авиации и

флоту. На шахтах и других пред-

приятиях, при школах и район-
ном Доме пионеров созданы и ра-

ботают стрелковые, автомобиль-
ные, радиодела, авиамоделистов и

другие кружки.

Хорошо работают кружки юных

автомобилистов,    созданные   при

второй и третьей средних шко-

лах. Например? в школе № 3 по-

лучили специальность водителя

грузовых автомашин многие стар-

шеклассники, а также учителя

тт. Фурова и Майоров.
При помощи первичных орга-

низаций ДОСААФ в нашем городе

только в прошлом году подготов-

лены десятки шоферов третьей

класса.

Г. ПРИДУМОВ.

Подарки шефов
Комсомольцы и молодежь Слан-

цевской мебельной фабрики шеф-
ствуют над районным детским са-

дом. На одном из собраний моло-

дые рабочие решили подготовить

своим подшефным подарки. В сво-

бодное от работы время столяры,

сборщики смастерили игрушеч-

ные этажерки, буфеты, кроватки

для уголка игрушек. Недавно по-

дарки были вручены ребятам.
Сколько радости было на их дет-

ских лицах, когда они принима-

ли «мебель»!

Воспитанники детского сада и

их родители горячо благодаря'
комсомольцев — токарей А. Се-
менова, А. Баранова, столяров

Г. Владимирова, П. Тюнева, ста-

ночника В. Михайлова, начальни-

ка сборочного цеха Г. Лучина и

других за внимание.

Т. КОВАЛЕВА.

Нонцерт для избирателей
19 февраля в агитпункте де-

ревообделочного комбината сила-

ми художественной самодеятель-

ности студентов Ленинградского
горного института был дан кон-

церт для избирателей.
Концерт имел разнообразную

программу. Были исполнены пес-

ни советских композиторов,    ук-

раинские и молдавские танцы,

акробатический этюд и* други?

номера.

Вечер оставил у избирателей
хорошее впечатление. Они горячо

благодарят студентов за это.

С. ГОРЬКОВ,
заведующий агитпунктом.

Выращивать в колхозах

различные овощи
Приближается весна. Колхозы

района уже сейчас должны поза-

ботиться о выращивании различ-

ных овощей. Но при заключении

договоров заготконторой райпо
правления сельхозартелей имени

Калинина, «Шахтер» и других

заключают договоры лишь на про-

дажу капусты. На поставку же

других овощей они почему-то не

заключают договоров.

Правлениям колхозов необхо-
димо пересмотреть этот вопрос і
ближайшее время и совместно я
специалистами сельского хозяй-
ства заключить договоры на пи-
ставку и запланировать выращи-
вание различных овощей, особен-
но ранних сортов и зелени— 1"
диса, салата, лука и т. д.

М.  ТРИФОНОВ,
директор  заготконторы

Сланцевского райпо.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИНОВАННОГО ПИСЬМА

Читатель нашей газеты А. Пет-
рова из деревни Перебор Попково-
горского сельсовета написала, в

редакцию о том, что комсомолка

Н. Григорьева нетактично ведет

себя в клубе.
Редакция послала это письмо

для принятия мер председателю

Попковогорского сельсовета т. Ко-
стромину, который передал его на

рассмотрение комсомольской орга-

низации.

На днях получен ответ. Пис ьМ I
А. Петровой обсуждено на коме
мольском    собрании.      ПовеДС 1"
Н. Григорьевой   строго осужД е
Члены ВЛКСМ решили орга

вать   при    клубе   комсомол

низ»'
ЬСКШ'

пост, который будет следить за
рядком    во    время демонстрз

кинофильмов, на вечерах отдЫ* а
т. д..
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Весеннему с еву— о рганизованную встречу!
В колхозе

биовленн ая земля' ДУМЫ колхозников
[огда сгустились зимние су-

кНі в большом колхозном доме

, а лись жители деревни Рожки.
шли все — от мала до велика,

•овор начал бригадир Алек-
ір Александрович Васильев:
_ В своем Обращении ЦК
:С и Совет Министров СССР
зывают нас использовать все

іоікности и резервы, чтобы

, стране больше молока, мяса,

цей.
_ Прочитай-ка нам еще раз

Обращение, Александр Алек-
ровяч, — попросил пожилой
.озник. .  "-
-  Читай, послушаем, — рад-

ев голоса.

шгадир достал аккуратно сло-

іую газету и начал громко

ть. Внимательно слушали од-

іьчане, стараясь не проро-

ни одного слрва. Изредка
торые делали   свои   замеча-

-  Насчет удобрений очень

пльно сказано, — говорит

ілой волхозник Павел Ивано-
э огов. — Давно доказано, что

земля без удобрений не ро-

Нам из этого нужно сделать

гические выводы. Пока есть

надо вывезти на поля весь

!, заготовить и вывезти боль-
орфа.

И   парниковое    хозяйство

нужно готовить к севу, — всту-

пает в разговор молодая колхоз-

ница.

— После поговорим. Давайте
слушать, — раздаются голоса.

Чтение продолжается. Позже
возникает беседа. Колхозники вы-

сказывают свои замечания, как

повысить урожайность полей и

продуктивность общеетьенн ого

скота.

—  О лугах надо позаботиться,
— говорит Михаил Дмитриевич
Федоров. — Плохо у нас с пастби-

щами. Они заросли кустарником.

МТС должна помочь нам в раскор-

чевке.

В беседу включается бригадир
Васильев.

—  В этом году, — говорит он,

—на полях бригады будет посея-

но яровой пшеницы 14 гектаров,

картофеля — 12, капусты —

3 гектара, столько же—кукурузы

на силос. Осенью было посеяно 22

гектара озимой ржи. Свыше 20

гектаров мы займем под овес, ви-

во-овсяную и горохо-овсяную

смеси, которые пойдут на под-

кормку скиту.

Бригадир рассказал о том, ка-

кие, большие доходы может дать

бригада колхозу, если вырастит и

соберет богатый урожай.

—  Как вам известно, — гово-

рит Васильев, — прошлый   год

стояла , плохая погода и то мы с

отдельных участков собрали зер-

новых но 14 центнеров с гектара.

А в этом году можем w должны

получить больше. По 150 — 160

центнеров картофеля, по 250
центнеров капусты с гевтара —

за это мы должны бороться.
Мысли бригадира горячо под-

держивают все собравшиеся. Кол-
хозники расходятся с твердым ре-

шением в наступившем году до-

биться высоких урожаев зерно-

вых, картофеля, овощей, кукуру-

зы. На следующий день свои

мысли и стремления они подкреп-

ляют практическими делами. Во-
зят на поля органические удобре-
ния, закладывают компосты.

Подготовка к весне в бригаде
идет полным ходом. Дружно тру-

дятся люди. Активное участие в

работах принимают и пожилые

колхозницы Ирина Иванова, Ана-

стасии Рогова, Мария Андреева и

другие. Бригадир заботится о

том, чтобы полностью отремонти-

ровать весь инвентарь. Для всех

лошадей имеется сбруя.
Приближается весна. Деревня

Рожки, входящая в колхоз «Об-
новленная земля», готовится в

ней. Колхозники борются за то,

чтобы вырастить и собрать бога-
тый урожай.

П. БУШАГИН.

Деятельно готовятся к весне

овощеводы второго отделения

совхоза «Родина». Второй ме-

сяц Зинаида Сергеевна Иг-

натьева и Алла Александровна
Кнудэ на ручном станне изго-

товляют для парников торфо-

перегнойные  горшочни.

Женщины добросовестно от-

носятся к порученному делу.

Они ежедневно произЕодят по

6 тысяч горшочков.

Готовые горшочки они укла-

дывают на доски в штабели и

укрывают соломенными мата-

ми.

Приготовлять смесь, очи-

щать от снега доски, уклады-

вать в штабели горшочки им

помогают Анна Кузьминична
Иванова и Агриппина Алек-
сандровна Александрова.

В  совхозе  „Родина"

ГОТОВЯТСЯ К ВЕСНЕ

Сейчас уже изготовлено бо-
лее 100 тысяч горшочков.

На снимках: вверху (слева
направо) А. А. Кнудэ и 3. С.
Игнатьева с ручным станком

для изготовления торфопере-
гнойных горшочков. Внизу (сле-
ва направо) 3. С. Игнатьева,
А. К. Иванова, А. А. Александ-
рова и А. А. Кнудэ укладывают

горшочки.

За высокий урожай кукурузы
исходе февраль. До конца

уже недалеко. Животноводы
ываютея над тем, как орга-

ать кормление «кота, чтобы
шть больше молока от коров,

гь эту задачу нелегкда. В
ш году стойла сырая, дожд-

і яогода. Кормов заготовили

И теперь приходится учи-

'ь каждый килограмм сена,

наиболее 'выгодном положе-

'Казались животноводы сель-

гели «Обновленная земля»,

в здесь тоже не очень много,

фучает силос. Прошлый год

хозе было засеяно 20 гекта-

ров кукурузой. Колхозники хоро

шо за ней ухаживали и собрали

по 250 —300 центнеров зеленой

массы с гектара.

Вся зеленая масса кукурузы

была заложена на силос. Это зна-

чительно пополнило кормовую ба-
зу колхоза. Животноводы сейчас
благодарят колхозников, выра-

стивших неплохой урожай куку-

рузы. Кукурузный силос занима-

ет значительное место в кормовом

рационе животных. Доярки кол-

хота «Обновленная земля» завое-

вали в социалистичеиком соревно-

вании первое место в районе по

надою молока. Им вручено перехо-

дящее Красное знамя райисполко-
ма.

В этом году жолхда еще более
серьезное внимание уделяет се-

ву кукурузы на силос. Среди по-

леводов развернулось социалисти-

ческое соревнование за получение

высоких урожаев зеленой массы.

Девушки Ира Филиппова, Тоня
Журавлева, Тася Ефимова, Нина
Антипова решили в этом году

вырастить урожай не ниже 600
центнеров с. гектара.

П. РЕПИН.

Фото и текст И. Крылова.

Выполняют принятые обязательства
Механизаторы совхоза «Родина»

дали слово закончить ремонт сель-

скохозяйственных машин ко дню

выборов в местные Советы.
Свое слово они крепко, держат.

Сейчас уже отремонтирован и го-

тов к полевым работам весь при-

цепной инвентарь — 11 трактор-

ных плугов, 6 сеялок,   7 культи-

ваторов.    Отремонтировано также

10 тракторов.

Образцы груда на ремонте пока-

зывают слесари Иван Семенов и

Константин Миронов, тракторист

Петр Вишнев и кузнец Владимир
ДІелгунов. Они систематически

перевыполняют нормы выработки.
С. ПАРФЕНОВ.

Ответы
<а вопросы КАК ИЗМЕРИТЬ

производительность  труда

на  промышленном  предприятии?
клонное повышение произ-

'льности труда — основа

чего развития народного хо-

іа , главное условие роста и

Іе ктвования социалистиче-

производства. Следуя заве-

И. Ленина, наш народ до-

высоких, невиданных тем-

СТі і производительности тру-

а период 1913—1955 гг.

г °гіовая производительность

в промышленности СССР
Іа примерно в 8 раз, а в

Тленности США — лишь в

За > Англии — 1,4 раза. Уро-
3 Роизводительности труда в

промышленности в настоя-

ла выше, чем в передовых

1Х Западной Европы, хотя в

За ниже, чем в США. В ше-

ятилетке намечен новый,

>-Щ быстрый рост произво-

а«сти труда, за счет вото-

у Д е т получено около четы-

*Ьй всего ''прироста про-

продукции.    Каждый

В редакцию газеты «Знамя
труда» обратились бригадир
комплексной бригады завода

сланцезольного кирпича В. Коз-
лов, маляр второго участка

строительного управления № 2
треста          «Ленинградсланец»
И. Николаев и группа горняков

шахты имени С. М. Кирова с

вопросом: как измеряется про-

изводительность труда?
Настоящая статья является

ответом на вопрос рабочих.

процент роста производительности

труда означает дополнительный
выпуск промышленной продукции

на несколько миллиардов рублей.
Например, если рабочие фабрики
«Скороход» повысят производи-

тельность труда на один процент,

то они дополнительно выпустят

столько пар обуви, сколько за год
потребляет население г. Гатчины.

»            *

Каждый работник  промышлен-

ности должен   знать,   как исчис-

ляется показатель производитель-

ности труда, играющий важней-
шую роль в планировании произ-

водства, оценке работы предприя-

тий.

Величина производительности
труда выражает отношение между

размерами произведенной продук-

ции и количеством труда, затра-

ченного на ее изготовление. Такое
отношение в практике планирова-

ния и учета на промышленном

предприятии можно исчислить

двояким путем:

а)  прямым — числом единиц

продукции, изготовленной за. еди-

ницу времени работы. Это — по-

казатель выработки продукции на

едного рабочего;

б)  обратным — числом единиц

рабочего времени, затраченного на

выработку единицы определенной

продукции. Это — показатель

трудоемкости изделия.

Если, например, 100 рабочих
цеха выработали за 8 часов   (без

простоя) 56 тысяч штук кирпи-

ча, то средняя часовая выработ-
ка одного рабочего составит

56000:100x8 = 70 штук. Тру-
доемкость же изготовления (в пре-

делах цеха) 1.000 штук кирпича

будет равна 800:56 а 14,3 чело-

векочасов.

Производительность труда тем

выше, чем больше выработка про-

дукции на одного рабочего и чем

меньше трудоемкость отдельных

изделий. Если в нашем примере

рабочие достигли бы выработки в

80 кирпичей в час,, то выпуск

продукции за то же время поднял-

ся бы до 800x80 = 64000 штук.

Это привело бы к снижению тру-

доемкости 1.000 штук кирпича до

800:64=12,5 — человекочасов.

Процент роста производительности

труда можно исчислить делением

или новой выработки на старую

или старой трудоемкости на но-

вую: 80:70x100= 14,3:12,5x100
= 114,3 проц., т. е. прирост на

14,3 проц.

Показатели трудоемкости име-

ют более узкое применение в уче-

те и планировании, чем показа-

тель выработки на одного рабоче-
го. Они пригодны, главным обра-
зом, для оценки уровня произво-

дительности труда основных про-

изводственных рабочих, изготов-

ляющих какое-либо изделие или

один и тот же набор изделий.

Обычно же предприятия и даже

отдельные цехи и участки имеют

не только основных, но и вспомо-

гательных рабочих. Кроме того,

предприятия изготовляют несколь-

ко, а иногда и множество различ-

ных изделий, причем ассортимент

их изменяется из года в год. По-
этому для измерения производи-

тельности труда на предприятии в

целом, а тем более на разных

предприятиях, применяется гораз-

до более пригодный для суммиро-

вания и сравнения показатель

выработки на одного рабочего.

Тем не менее величина трудоем-

кости изделия имеет важное зна-

чение в учете и планировании.

Она дополняет показатель выра-

ботки на одного рабочего, который

именно, благодаря своему более
общему характеру не может рас-

крыть полной картины борьбы за

рост производительности труда на

предприятии. Ведь средняя выра-

ботка на одного рабочего может

расти за счет любых работ, в том

числе второстепенных, а трудоем-

кость по самым важным изделиям

(Продолжение на 4-и стр )
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СВОДКА
о выполнении годового плана заготовок и закупон

продуктов животноводства колхозами района
на 20 февраля 1957 г.

(в процентах к годовому плану)

Э е Наименование
колхозин

Молоко Мясо Яйцо
Председатели

колхозов

п я

1 „Обновленная
земля"     .... 32,3 16,8 54 Хазов В. И.

2 21,4 41,1 54 Демиденков И. К.

1 Имени Калинина 20,4 0.6 10 Себейкин Г. А.

4 „Восход"   .  .  . 193 5,9 — Михайлов П. И.

б „Путь    к   ком-
мунизму"      .  • 14,4 1.1 15.9 Корнилов Н. И.

6 Имени Ильича . 13,5 20 84,5 Баев А. И.
7 Имени 17-го

8
Партеъезда  .  .

Имени Ленива .

10,1
7,1

96.5
14,8

116.2
13,4

Семенов И. С.
Игнатьев А. Е.

9 „Шахтер"  .  .  . 6,3 11,5 87 Борисов Д. В.

Публикуемая сегодня сводка о

выполнении годового плана заго-

товок и закупок продуктов живот-

новодства колхозами района на 20
февраля свидетельствует о том,

что не все колхозы добросовестно
выполняют обязательства перед

государством по поставкам отдель-

ных видов продукции. Так, кол-

хоз «Шахтер» хорошо выполняет

план сдачи яиц, но совершенно

недопустимо затягивает сдачу мо-

лока. Немного сдал он и мяса.

Сельхозартель имени Ильича за

последние 10 дней не сдавала яиц

и мяса.

Плохо беспокоятся о сдаче мяса

государству руководители колхо-

зов имени Калинина и «Путь к

коммунизму». За прошедшие 10
дней здесь также не сдавалось мя-

со, хотя процент выполнения пла-

на у них крайне низкий. Недоста-
точно сдано молока сельхозар-

телью имени 17-го Партеъезда.
Совершенно не сдает яиц колхоз

«Восход».

Правлениям, председателям кол-

хозов   необходимо   принять меры

по выполнению заданий по сдаче

всех видов животноводческой про-

дукции, а не увлекаться коммер-

ческими комбинациями в ущерб
государственным интересам.

Всем колхозам нужно брать
пример настойчивой борьбы за

быстрейшую сдачу всех видов

продукции у колхоза «Обновлен-
ная земля». Здесь за последние 10
дней выполнение плана поставок

молока увеличилось на 5,7 про-

цента, мяса — на 6,7 процента,

яиц — на 12,2 процента. Это го-

ворит о том, что руководители ар-

тели проявляют настоящее беспо-
койство о расчетах с государст-

вом. Быстрее завершить выполне-

ние плановых заданий поставок

государству молока, мяса, яиц и

тем самым крепить могущество

Советской страны, дать больше
продуктов сельского хозяйства ра-

бочему классу — почетная и от-

ветственная задача руководителей
и всех тружеников сельхозарте-

лей. Бороться за досрочное выпол-

нение плана сдачи продуктов го-

сударству — патриотический
долг колхозников.

В кабинете политпросвещения райкома КПСС
27 февраля в 18 часов состоится очередной се-

минар слушателей экономической школы по теме:

«Капиталистическое воспроизводство».

ТАЛАНТЫ СЕЛЬСКОЙ МОЛОДЕЖИ
Закончился смотр сельской

художественной самодеятельно-

сти. В нем приняли участие кол-

лективы районного Дома куль-

туры, Вьіскатекого, Новосельско-
го, Пелешского, Черновского, За-
гривского сельских клубов и клу-

ба колхоза «Обновленная землям.

В клубах появились хорошие ор-

ганизаторы. К ним можно отне-

сти заведующих Пелешским клу-

бом Р. Ржанникову, Загривским
— Р. Левину, Выскатским —

С. Парфенова и др.

Хорошо пели хоры Загривского,
Выскатского, Пелешского сель-

ских клубов, районного Дома
культуры. Порадовали своим ис-

полнением инструментал ь н ы й
квартет колхоза «Обновленная
земля» под руководством А. Фи

липпова, а также аккордеонист

сельхозартели «Май» т. Тарнов-
ский.

' Из солистов жюри отметило

участника коллектива самодея-

тельности Загривского клуба
т. Гуревского. Зоотехник колхо-

за имени Ленина т. Андрианова
хорошо спела песни «Барабан» и

«Рябина».

Фельдшер Черновского мед-

пункта Зинаида Сенникова вы-

ступила с разнообразным песен-

ным репертуаром. Она хорошо и<>

полнила русские народные пес-

ни: «Вот мчится тройка почто-

вая» и «Лунная серенада» из ки-

нофильма «Вернись в Соренто».

Заслужило внимания выступле-

ние чтецов. Нину Волковскуто —

участницу самодеятельности щ

онного Дома культуры, Рогову ,.

из совхоза «Родина» и много щ

гих исполнителей жюри выделе

ло на II районный фестиваль.
В драматическом жанре жюрі

отметило пьесу «Бородавка» в ис

полнении драмкружка Пелешскпг
сельского клуба, сценки в иепо]

нении драмкружковцев Загрив
ского сельского клуба. Оригина ц
ный номер подготовил т. Прусс и

сельхозартели «Восход». Он пок,

зал зрителям «Нанайскую борьбу
или «борьбу двух малышей».

Слабее на смотре были пр.м

ставлены танцы. Жюри на «aj

онный фестиваль отобрало танці

вальный коллектив районного Зс
ма культуры.

К. ВИКТОРОВ,

р>
Филумена Мартурано
ктакль Ленинградского областного театра драмы

і*

Новый спектакль Ленинградского областного театра драмы и комедии

красавицей увлекся сын богатого
фабриканта Доменико Сориано. Он
взял Филумену в свой дом, и здесь

она прожила двадцать пять лет,

как содержанка богача. Несмотря
на преданность и любовь Филуме-
ны к Доменико, на ее большую
помощь, которую она оказывала в

делах коммерсанту, он так и не же-

нился на ней. Все долгие годы Фи-
лумена ждала, что к ней придет

счастье.

Действие пьесы начинается в

тот день, когда 48-летняя Филу-
мена, притворясь умирающей, вы-

разила последнюю волю стать же-

ной Сориано. Священник обвенчал
их. Доменико, узнав об обмане,
разъярен: теперь он не может осу-

ществить свой план женитьбы на

молодой красавице Диане. С по-

мощью адвоката, основываясь на

буржуазных «законах», он уста-

навливает незаконность брака с

Филуменой. И тут Филумена от-

крывает мужу секрет: у нее есть

три сына, которых она тайно вы-

растила и вывела в люди на день-

ги Доменико. Один из них — сын I

27 и 28 февраля, а также 1
марта Ленинградский областной
театр драмы и комедии для зрите-

лей города Сланцы покажет новый
спектакль «Филумена Мартурано»
(женщина, у которой свои зако-

ны).
Пьеса «Филумена Мартурано»

принадлежит перу Эдуарде де Фи-
липпе — прогрессивному деятелю

итальянского искусства. В ней
глубоко и правдиво показано бес-
правное положение женщины в

буржуазном обществе. Суровый
рассказ о женщине, противопо-

ставляющей свои принципы офи-
циальным законам и буржуазной
морали, часто сменяется бытовы-
ми и комедийными эпизодами, ко-

торые придают большую убеди-
тельность происходящему на сце-

не. Глубокой гуманистической
идеей — утверждением человече-

ского достоинства — проникнута

зта пьеса.

...Жестокая нищета, от которой
погибла в трущобах Неаполя
семья Филумены Мартурано, толк-

нула ее на тяжелый путь — про-

ституции...       Семнадцатилетней

нико узнать своего сына сред

трех братьев. Филумена откат

вается назвать его.

В душе стареющего «балом
жизни» просыпается новое чувс

во — отцовство. Пораженный в

ромной любовью Филумены к ді

тям;»которую она была вынуждеі

скрывать долгие годы, Сориаі
вновь торжественно венчается

Филуменой. Сыновья Филумені
хорошие трудолюбивые люди, ні

ходят родителей.
Трудный и сложный цу'ть пр;

шла Филумена, отвоевывая праі

на материнство и семью.

Спектакль поставлен режим

ром Ленинградского академическ

го театра имени Пушкина В. і
Эренберг, оформлен художншк

М. Е. Острогарской. В нем прі

мут участие: заслуженная артис

ка РСФСР 3. А. Квятковская, аі

тисты Маринич, Шамбраев, Сф
товская и др.

Н. ТРОФИМОВ,
заведующий режиссерским

Сориано. Напрасны усилия Доме- управлением театра,

КАК   ИЗМЕРИТЬ
производительность труда

на  промышленном  предприятии?
(Ононч. Нач. см. на 3-й стр.)

при этом может оказаться превы-

шенной по сравнению с планом.

Показатели трудоемкости необ-
ходимы для расчета потребного
количества производственных ра-

бочих по профессиям, а также оп-

ределения необходимого парка обо-
рудования и загрузки наличного

оборудования по отдельным его

видам и типо-размерам.

В практике применяются пока-

затели трудоемкости трех видов:

а)  нормативная трудоемкость—

равная необходимой величине за-

трат рабочего времени основных

рабочих по действующим нормам

времени;

б)  плановая трудоемкость—рав-

ная той величине затрат рабочего
времени тех же рабочих, которая

окажется необходимой в будущем
(планируемом) году после внедре- ловая продукция Тихвинского рай-

промкомбината в 1955 г. составн

ла 2425,6 тыс. рублей, а средне

списочное число рабочих   равня-

лось 65 человекам. Выработка на

выражающая действительную ве-

личину затрат рабочего времени

на выполнение всех операций по

изготовлению одного изделия. В
практике применяется редко вви-

ду трудности учета отработанно-
го времени по каждому отдельному

изделию и операции.

Показатель выработки продук-

ции на одного рабочего имеет так-

же несколько разновидностей.
Наиболее распространенным яв-

ляется денежное выражение про-

дукции— выработка валовой про-

дукции в оптовых ценах пред-

приятия, установленных 1 июля

1955 г., приходящаяся на одного

среднесписочного рабочего. Этот
показатель обязателен для всех

предприятий, главков и мини-

стерств любой отрасли промышлен-

ности. Его исчисление можно по-

яснить следующим примером: ва-

ния оргтехнических мероприятии

и   соответствующего   пересмотра

норм;

в) фактическая трудоемкость—

одного рабочего определяется:

2425,6 тыс. : 65 = 37317 руб.
Денежная оценка выработанной
продукции позволяет учитывать

все виды промышленных работ,
произведенных предприятием (на-
пример, капитальный ремонт обо-
рудования, прирост незавершен-

ного производства и т. п.). Однако
она имеет и ряд недостатков. Так
как в цене учтена стоимость ма-

териала, из которого оно изготов-

лено, то валовая продукция при

выработке изделия из дорогого ма-

териала растет в большей степе-

ни, чем при выпуске продуктов

из дешевого сырья. Между тем

трудоемкость тех и других изде-

лий может быть примерно одина-

ковой.

На многих предприятиях с од-

нородным производством (леспром-
хоз, кирпичный завод, торфораз-

работка и т. п.) применяются по-

казатели выработки продукции в

натуральных единицах. Так, про-

изводительность труда на лесоза-

готовках выражается количеством

кубометров вывезенной древеси-

ны в расчете на одного рабочего.
Но натуральные показатели име-

ют ограниченное применение

вследствие разнородности продук-

ции на большинстве предприятий.

На предприятиях с разнородной
продукцией широко применяются

показатели выработки на одното

рабочего в стабильных (неизмен-
ных) нормочасах. Так обстоит де-

ло, например, в металлообработке
на ремонтных заводах и в мастер-

ских. Однако качество таких по-

казателей очень сильно зависит

от того, насколько обоснованны
сами нормы. Поэтому сравнение

показателей производительности,

измеренных в нормочасах, следует

применять с большой осторож-

ностью.

В зависимости от единицы вре-

мени, на которую падает выработ-
ка, различают среднечасовую,

среднедневную, среднемесячную и

среднегодовую производительность

труда рабочего. Надо помнить, что

различие между ними имеет от-

нюдь не только арифметический
характер. Среднечасовая выработ-
ка на одного рабочего в течение

года равна отношению продукции

к числу отработанных   за год ча-

сов, среднегодовая — той же Щ
дукции к числу рабочих, нахщяі

шихся в списках (штатах) Ш
приятия. Это означает, что на
более точной мерой произвол

тельности труда является средні
часовая. В~ноказателях среди
дневной выработки на одного Р
бочего отражается уже не толы
производительность труда, дой*
нутая за время чистой работы, і
и использование рабочего Д"
ведь в течение отработанного 9
могли быть внутрисменные $
стой. На показатели месячной
годовой выработки влияют тЯ*
и размеры (процент) невы^
и прочих потерь рабочего вР р"
ни.

Чтобы с пониманием дела «'
нивать состояние экономики

мышленного предприятия

димо хорошо разбираться

каков смысл и условия   при*
ния различных показателей
изводительности труда.
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